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В стенах НИУ «БелГУ» обучаются представители почти 
70 стран мира, и именно поэтому Международный 

день студентов – один из любимых праздников нашего 
многонационального студенческого коллектива.

***
Папа Море приехал в нашу страну из далёкого Сенегала. Незнакомую, дружелюбную хле-

босольную Россию он теперь считает своей второй родиной. 
– Я горжусь тем, что учусь в одном из лучших университетов вашей страны. Когда я думал над тем, в 

каком вузе хочу продолжить обучение, мне посоветовали  именно Белгород, ведь в НИУ «БелГУ» очень 
сильный международный факультет. Я ценю и глубоко уважаю русские традиции, русское  великоду-
шие, люблю  ваш народ. Я не только получаю знания, я погружаюсь в русскую культуру, историю, и мне 
это действительно нравится.

Активный и доброжелательный Папа Море является старостой Африканского землячества. Земля-
ки ценят его лидерские качества и прислушиваются к его советам. Возможно, это первые шаги нашего 
студента на пути к намеченной цели – политической деятельности.

– Мне нравится учиться, мне интересна политика, я люблю читать газеты, смотреть новости в ин-
тернете. Мне интересно, о чём говорят и о чём думают политики, как управляют странами президенты 
России, США. Мне всё интересно, и в будущем я хочу посвятить свою жизнь политике, и, может быть, 
даже стать президентом своей страны. 

  Возможно, путь этот будет долгим, но мы уверены, что у Папа Море все получится. И, может быть, 
через много лет мы будем гордиться тем, что именно в нашем вузе обучался президент Сенегала.

 ***
Вандерлей Брандао родом из Бразилии. Он с детства интересовался рус-

ской литературой, с упоением читал Пушкина, Толстого, Достоевского. Имен-
но поэтому решил продолжить свое обучение на родине любимых писателей. 
Сначала Вандерлей мечтал учиться в Москве, но затем выбрал Белгород, что-
бы выучить русский язык, прежде чем поступить в столичный вуз. Однако после 
года обучения на международном факультете НИУ «БелГУ» он решил остаться у 
нас и поступил в магистратуру на филологический факультет.

– Я скучаю по Бразилии, по моим родителям, братьям, друзьям, но не меньше я 
скучаю по России. Здесь тоже мои друзья, мои преподаватели, которые поддержи-
вают меня, которые переживают за меня. Есть у нас и общие праздники. Например, 
в Бразилии в Международный день студента мы поздравляем друг друга и дарим 
открытки, а в России этот праздник отмечается более масштабно.  

После окончания учебы Вандерлей Брандао планирует стать дипломатом. И, воз-
можно, будет налаживать дипломатические связи именно с Россией, где у него уже 
столько друзей.

– В России мне интересно всё! Я не боюсь пробовать что-то новое. Считаю, что че-
ловек, приехавший в другую страну, должен принимать культуру той страны, в которую 
он приехал, и делиться культурой своей страны. Я часто играю на саксофоне, участвую 
в концертах, люблю танцевать, веду курсы португальского языка для начинающих, явля-
юсь одним из организаторов «Английского клуба»  и при этом я хожу на занятия, читаю 
книги и пишу магистерскую работу по «Донским рассказам» Шолохова. Я буду очень 
скучать по России, по моим друзьям. И я обязательно вернусь в эту страну, обещаю.

Активности этого молодого человека можно только позавидовать: филолог из самой 
Бразилии, душа компании, настоящий  друг, талантливый музыкант и, конечно же,  при-
лежный и умный студент. Разумеется, его страна будет гордиться таким дипломатом.

*** 
Сергей Питинов родился и вырос в посёлке Борисовка  Белгородской области. В уни-

верситет его привело безудержное желание выучить английский язык. Вот уже четвёртый  
год он получает знания  на факультете романо-германской филологии.

– В общежитии, где я живу, очень много иностранных  студентов. Я не только в теории полу-
чаю знания в университете, но и на практике общаюсь с носителями языка. Среди моих близких 
друзей – много иностранцев. Я узнаю от них то, о чем не напишут в учебнике. Мне нравится их 
безудержное желание почувствовать себя «русским», то, как они идут на контакт.

В этом году я был Председателем Совета по правам человека в рамках Белгородской Мо-
дели ООН, (кстати, там мы общались на английском языке) участвовал в Ярославской Модели 
ООН.  Мне нравится то, что моя жизнь такая насыщенная и интересная.

В будущем Сергей планирует открыть свой бизнес. Какой именно, он ещё не решил, знает 
только одно, что языковая практика и знания, полученные в НИУ «БелГУ», ему обязательно по-
могут осуществить свою мечту.

Алеся ТОЛСТЫХ, 
специалист по социальной работе НИУ «БелГУ»
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Люди всегда сваливают вину на силу обстоятельств. Я не верю 
в силу обстоятельств. В этом мире добивается успеха только тот, 

кто ищет нужных ему условий и, если не находит, создает их сам.
Бернард Шоу

– Нина Ивановна, какие ме-
роприятия по профилактике кор-
рупции в университете, на Ваш 
взгляд, наиболее эффективны? 

– Работа в соответствии с законо-
дательством практически исключает 
возможность коррупции. Поэтому, 
проводимая в НИУ «БелГУ» политика, 
направленная на жёсткую регламен-
тацию организации учебного процес-
са и процедуры экзаменов, внедрение 
электронной информационной систе-
мы, обеспечивающей доступность 
оперативному контролю всего, что 
происходит в университете, обратная 
связь со студентами и их родителями, 
способны поставить надёжный заслон 
коррупции в любых ее формах.

– Какие профилактические 
меры применяются на Вашем фа-
культете?

– Факультет – это структурное 
подразделение университета, и все 
способы борьбы с коррупцией, ис-
пользуемые в НИУ «БелГУ», в полной 
мере применяются и на медицин-
ском факультете. Ну, и, наконец, мы 
просто знаем своих сотрудников. Те 
преподаватели, которые не способ-
ны преодолеть свою тягу к мздоим-
ству, на факультете долго не задер-
живаются.

– Медицина, по оценкам спе-
циалистов, – одна из наиболее 
коррупциогенных отраслей. В 
то же время врач – это самая гу-

манная профессия. Почему, на 
Ваш взгляд, появляются врачи-
взяточники? И как это предотвра-
тить на стадии обучения?

– Во-первых, не могу согласить-
ся, что медицина – наиболее кор-
румпированная отрасль. Громкие 
коррупционные скандалы последне-
го времени, в которых замешаны чи-
новники разного уровня, а отнюдь не 
врачи, это вполне подтверждают. 

Абсолютное большинство вра-
чей – порядочные, самоотверженные 
люди, которые каждый день, нередко 
в ущерб своей семье, рискуя соб-
ственным здоровьем и самой жизнью, 
борются за жизнь и здоровье людей. 
Кстати, по статистике, у врачей и во-

енных средняя продолжительность 
жизни – наиболее короткая. 

Однако проблема действительно 
существует. И заключается она в ка-
тастрофическом дисбалансе между 
сложностью процесса врачевания, ко-
лоссальной ответственностью, кото-
рая ложится на плечи врача, и тради-
ционно сложившимся в нашей стране 
уровнем оплаты труда медицинского 
работника. Когда вместо того, чтобы 
заниматься пациентом, врач судо-
рожно ищет способ найти подработку, 
чтобы помочь своей семье свести кон-
цы с концами, это ненормально. 

К сожалению, некоторые врачи не 
выдерживают этого постоянного дав-
ления обстоятельств.

Как с этим бороться на стадии об-
учения? Наверное, единственное, что 
мы можем сделать – это добиваться 
максимально высокого качества под-
готовки специалистов. Хороший врач 
просто не сможет лечить плохо. Ну, и, 
конечно, надо уделять внимание вос-
питательной работе со студентами, 
воспитывать их через предмет, учить 
не только дисциплинам специально-
сти, но и состраданию и гуманизму.

Беседовала 
Вероника СМИРНОВА

ПОЗДРАВЛЯЕМ
ПОБЕДИТЕЛЕЙ!
Магистрант НИУ «БелГУ» Ти-

мур МАМЕДОВ стал обладате-
лем Кубка мира среди профес-
сионалов. Выступая в составе 
Российской сборной в Варшаве 
на одном из самых престиж-
ных турниров по армрестлингу 
– «Nemiroff World Cup», Тимур 
уверенно занял I место в борь-
бе левой рукой в новой для себя 
весовой категории до 86 кило-
граммов. Поздравляем!

***
Победителем областного 

конкурса «Молодой профсоюз-
ный лидер года» стала студентка 
факультета журналистики НИУ 
«БелГУ» Наталья КОНДАУРОВА, 
представлявшая профсоюз ра-
ботников народного образова-
ния и науки РФ. В прошлом году 
она была серебряным призёром 
конкурса «Профорг ЦФО», и до 
первого места ей тогда не хвати-
ло всего одного балла. 

Теперь Наталья мечтает при-
нять участие во Всероссийском 
конкурсе молодых профсоюзных 
лидеров. Желаем удачи и новых 
побед!

***
Выборы председателя Сту-

денческого совета НИУ «БелГУ» 
состоялись. Явка на избиратель-
ных участках составила 94,44 
процента. По итогам голосования 
председателем избран студент 
геолого-географического фа-
культета Константин ФИЛАТОВ. 
Поздравляем победителя и ис-
кренне верим в то, что все пункты 
его предвыборной программы бу-
дут выполнены, все поставленные 
цели будут достигнуты.

Интерес к русской культуре за рубежом не угасает, а лишь возрастает

Коррупция и борьба с ней 
– явления общемирового мас-
штаба, имеющие древнюю 
историю. И, как свидетельству-
ет эта история, любое сообще-
ство и цивилизация в целом 
достигают расцвета только при 
минимизации коррупционных 
проявлений. Чем выше уро-

вень мздоимства в обществе, тем ближе момент 
разрухи, деградации и, в конечном итоге, краха 
или революции. И для каждой уважающей себя 

организации создавать нетерпимые условия 
для коррупционеров – это не только дело чести, 
но и путь к выживанию и процветанию. Поэто-
му в НИУ «БелГУ» утверждена масштабная про-
грамма противодействия коррупционным про-
явлениям. Принят ряд стратегических решений, 
утверждены соответствующие документы и ве-
дется постоянный мониторинг ситуации во всех 
подразделениях. О том, как решается задача 
противодействия коррупционным проявлениям 
на медицинском факультете НИУ «БелГУ», мы по-
беседовали с его деканом Ниной ЖЕРНАКОВОЙ.

Кластеры показали класс!

В ноябре результаты интегра-
ции интеллектуального и бизнес-
капиталов уже были презентованы 
в Москве на двух выставках: «Open 
Innovations Expo» в рамках междуна-
родного форума «Открытые иннова-
ции» и выставке по итогам реализа-

ции Постановления Правительства 
Российской Федерации №218. 

Два комплексных проекта – один 
из показательных примеров, иллю-
стрирующих дееспособность иннова-
ционной цепочки – от рождения  науч-
ной идеи до ее бизнес-внедрения. На 
протяжении почти трёх лет «Будни» 
следили за ходом реализации меро-
приятий по созданию высокотехно-
логичных производств.

Напомним, что на финише пер-
вого проекта учёные НИУ «БелГУ» 
совместно с опытно-эксперимен-
тальным заводом «ВладМиВа» пла-
нировали организовать серийный 
выпуск новых конкурентоспособных 
биосовместимых кальцийсодержа-
щих остеопластических и лечебно-

профилактических материалов для 
медицины. Перспектива второго про-
екта –  разработка и внедрение био-
технологического способа получения 
лизина с использованием созданно-
го рекомбинантного штамма, а также 
формирование многоуровневого об-
разовательного кластера для реше-
ния проблем кадрового обеспечения 
созданного производства.

Важно то, что эта наука – не под 
отчёт, а под конкретные производ-
ственные задачи. То есть на выходе 
партнёры получили конкурентоспо-
собные востребованные продукты. 
Предприятия – участники проектов 
– они же заказчики и производите-
ли разработанной наукоемкой про-
дукции.

Результаты комплексных про-
ектов, представленных на выставке, 
превзошли ожидания. Проекты, вы-
полненные НИУ «БелГУ» в кооперации 
с бизнесом, признаны социально зна-
чимыми и эффективными. По словам 
министра образования и науки РФ 
Дмитрия Ливанова, апробированная 
форма интеграции научного и бизнес-
сообщества является достаточно ре-
зультативной и перспективной. 

На конференции по итогам реа-
лизации Постановления №218 обсуж-
дены вопросы дальнейшего развития 
механизмов, способствующих коопе-
рации бизнеса, науки и образования.

Светлана ШАТОХИНА, 
начальник презентационно-

выставочного отдела 

ЗДОРОВОЕ ОБЩЕСТВО–
общество без коррупции

Комплексные проекты, реа-
лизуемые учеными НИУ «БелГУ» 
совместно с ОЭЗ «ВладМиВа» и 
ЗАО «Завод Премиксов №1» по 
Постановлению Правительства 
РФ №218, уверенно выходят на 
финишную прямую. В конце ка-
лендарного года завершается за-
ключительный этап. Презентация 
результатов интеграции высоко 
оценена Правительством РФ.  

ПРОФЕССОР ИЗ КРАКОВА – НА СТФ

Приезд Оболевич в наш город, 
прежде всего, связан с реализацией 
гранта в рамках федеральной целе-
вой программы «Научные и научно-
педагогические кадры инновационной 
России» на 2009-2013 гг., посвящённой 
рецепции русской философии и лите-
ратуры на Западе. Соруководителем 
этого проекта является доктор фило-
софских наук, профессор кафедры фи-
лософии социально-теологического 

факультета НИУ «БелГУ» Светлана 
Климова, которая и организовала лек-
цию и семинар.

6 ноября сестра Тереза выступи-
ла с открытой лекцией на социально-
теологическом факультете НИУ 
«БелГУ», а на следующий день – в 
Белгородской православной духов-
ной семинарии.

Как в европейской державе вос-
принимали русскую культуру и что 

именно заимствовали из её философ-
ского багажа (начиная с Владимира 
Соловьёва, родоначальника первой 
философской системы в России), а 
главное, как протекает процесс взаи-
модействия двух культур сегодня, – 
ответы на эти вопросы представила 
сестра Тереза в своем докладе. Взо-
ры поляков, в первую очередь, интел-
лектуалов, были обращены к нашей 
культуре в разные времена. Профес-
сор Оболевич рассказала о том, что 
и сегодня во многих польских вузах 
изучают русскую философию, а также 
художественную литературу, публици-
стику, искусство… Основательно ана-
лизируется наследие Льва Толстого, 
Фёдора Достоевского, Владимира Со-
ловьёва, Николая Бердяева, Семёна 
Франка, отца Сергия Булгакова, Павла 
Флоренского и других выдающихся 
отечественных мыслителей. И если в 
прошлых веках поляков больше при-
влекали русские политика, социаль-
ная философия, философия истории, 
то сегодня наиболее популярны ре-
лигиозная философия, философская 
антропология, эстетика (феномен ико-
ны), художественная литература…

Продолжить общение с сестрой 
Терезой и расширить рамки заданной 

темы получилось на дискуссионном 
семинаре «Русская культура – часть 
мировой?», который состоялся после 
лекции и куда пригласили всех же-
лающих. Участники семинара – пре-
подаватели, докторанты, аспиранты и 
студенты социально-теологического 
и филологического факультетов НИУ 
«БелГУ»  обсудили, как осмыслива-
ется в западной гуманитаристике 
творческое наследие Льва Толстого 
и Фёдора Достоевского, поговорили 
о судьбе и творчестве французского 
философа русского происхождения 
Александра Кожева (Кожевникова) и 
о роли «инакомыслия» в среде немец-
кой интеллигенции 20-40-х гг. XX века 
(в антифашистском сопротивлении). 

Обсудили и феномен имяславия 
как познавательной установки (ори-
гинальное учение в русском право-
славном богословии и монашеской 
практике начала XX столетия), а так-
же «мифовосприятие России» – ка-
кие стереотипы о нашей стране и о 
нас складывались у представителей 
других наций и государств на протя-
жении истории. Интерес, проявлен-
ный белгородцами к лекциям, про-
демонстрировал, что связь между 
представителями двух культур укре-
пляется. Так что новый обмен опы-
том и идеями – вопрос ближайшего 
будущего.

Екатерина ШАРОНОВА,
аспирантка второго года 

обучения НИУ «БелГУ»

В условиях информационной открытости сегод-
ня у российских учёных и деятелей культуры боль-
ше возможностей для интеграции в европейскую 
науку и культуру, взаимовлияния и выработки со-
вместных решений по преодолению современных 

кризисов. На днях подобный культурный обмен 
состоялся в НИУ «БелГУ» – Белгород посетила 
доктор философии, профессор философского 
факультета Папского университета Иоанна Пав-
ла II Тереза ОБОЛЕВИЧ из польского Кракова.

ЗДОРОВОЕ ОБЩЕСТВО–
общество без коррупции

Подарок  на память сестре  Терезе 
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Уважаемый 
Олег Николаевич!

Поздравляю Вас с Днём 
народного единства. 

Этот праздник уходит 
своими корнями в глубину 
веков, отражает особые 
страницы национальной 
памяти. 

400 лет назад, преодо-
лев Смуту, наш народ 
отстоял свободу и неза-
висимость Родины, укре-
пил основы государствен-
ности. Эта героическая 
эпоха, вся отечественная 
история учат – только со-
храняя единство и граж-
данскую солидарность, 
оберегая свои традиции 
и духовные ценности, мы 
сможем добиться по-
ставленных целей. 

Желаю Вам успешного 
осуществления намечен-
ных планов и всего самого 
доброго. 

4 ноября 2012 года                                                          
В. Путин

Телеграмма    
 Президента РФ



В конце октября делегация НИУ 
«БелГУ» в составе и.о. ректора НИУ 
«БелГУ» профессора Олега Полухина, 
декана биолого-химического факуль-
тета профессора Ольги Лебедевой, 
декана инженерно-физического фа-
культета профессора Николая Малая 
и сотрудника управления по между-
народным связям Инны Каськовой по-
бывала с деловым визитом в Универ-
ситете Серж-Понтуаз. 

В ходе двухдневного визита пред-
ставители НИУ «БелГУ» познакоми-
лись со структурой и организацией 
работы Университета Серж-Понтуаз, 
который, согласно национальному 
рейтингу, занимает первое место сре-
ди классических университетов Фран-
ции средней категории. 

Заключённый договор о сотрудни-
честве направлен на разработку со-
вместных научно-исследовательских 
и образовательных программ, а так-

же на включение в программы об-
мена сотрудников и студентов обоих 
университетов. Уже запланирован 
студенческий обмен между эконо-
мическим факультетом НИУ «БелГУ» 
и факультетом экономики и финан-
сов Университета Серж-Понтуаз. В 
подобном обмене смогут принять 
участие студенты, обучающиеся по 
образовательным программам на 
английском языке. С нашей стороны 
ими станут магистранты направления 
«Международный бизнес» (экономи-
ческий факультет). 

Магистранты биолого-химиче-
ского факультета НИУ «БелГУ» во вто-
ром семестре 2013 года смогут прой-
ти стажировку на базе биологической 
лаборатории ERMEECE во Франции. 

Ещё одно направление сотруд-
ничества – программы совместно-
го руководства аспирантами между 
факультетом компьютерных наук и 

телекоммуникаций 
и лабораторией 
информатики и ро-
бототехники Уни-
верситета Серж-
Понтуаз. В рамках 
этого направления 
в 2013 году фран-
цузские специали-
сты познакомятся с 
работой факультета 
компьютерных наук 
и телекоммуника-
ций НИУ «БелГУ» и 
прочтут несколько 
лекций для наших 
студентов. 

Что же касается 
преподавательско-
го обмена, то в 2013 
году Универси-
тет Серж-Понтуаз 
примет профес-
соров инженерно-
физического факультета НИУ 
«БелГУ». Кроме того, заключена до-
говорённость о включении пред-
ставителя инженерно-физического 
факультета НИУ «БелГУ» в состав 
Международного консультативно-
го совета при институте повышения 
квалификации, который ежегодно 
определяет приоритетные направле-
ния научно-исследовательских работ 
Университета Серж-Понтуаз. 

Как отметил и.о. ректора НИУ 
«БелГУ» профессор Олег Полухин, 

несмотря на то, что НИУ «БелГУ» уже 
заключил более сотни международ-
ных договоров о сотрудничестве, 
установление партнёрских отноше-
ний с Университетом Серж-Понтуаз 
имеет особую значимость, ведь это 
первый договор, заключённый с уни-
верситетом Франции. А это, как из-
вестно, одна из европейских стран с 
наиболее развитой системой высше-
го образования. 

– Заключение этого договора 
будет способствовать развитию 

различных форм сотрудничества 
НИУ «БелГУ» с Университетом Серж-
Понтуаз, – сказал Олег Николаевич. 
– Академический обмен студентами 
и преподавателями, подача совмест-
ных заявок на участие в междуна-
родных программах и проектах, фи-
нансируемых Европейским союзом, 
– всё это первый шаг на пути реали-
зации совместных образовательных 
программ и введения практики двой-
ных дипломов.

Андрей МАСЛОВ

БУДНИ Наука

и инновации27. 11. 2012 г. 
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«Необходимо модернизировать грантовую политику, ориентиро-

вать её на поддержку среднесрочных научных исследований и круп-
ных проектов полного цикла на тех направлениях, которые способ-
ны дать результаты мирового уровня». Владимир Путин

– Лариса Владимировна, какие 
крупные гранты выиграл наш уни-
верситет в последнее время?

– На сегодняшний день в универ-
ситете выполняется около двухсот 
проектов, получивших финансовую 
поддержку (грант) со стороны раз-
личных российских грантодающих 
фондов и организаций. Одним из 
самых крупных проектов, который 
выполняется НИУ «БелГУ» в этом 
году, является научное исследование 
«Разработка промышленной техно-
логии крупнотоннажного производ-
ства лизина и побочных продуктов на 
основе глубокой переработки зерна 

и кадровое обеспечение производ-
ства». На реализацию этого проекта 
университету от ЗАО «Завод Пре-
миксов № 1» выделено 275 миллио-
нов рублей. На сегодняшний день 
это основной грант в области микро-
биологии. Проект направлен на раз-
витие ресурсосберегающей кормо-
вой базы птицеводства. Со стороны 
НИУ «БелГУ» проведена проработка 
основных технологических решений, 
обеспечивающих промышленное 
производство лизина. 

– А на какие гранты мы претен-
дуем завтра? В каких научных на-
правлениях? 

– В настоящее время университет 
наиболее активно принимает участие 
в конкурсах на получение грантов, 
объявляемых Министерством обра-
зования и науки РФ в рамках Феде-
ральной Целевой Программы «Науч-
ные и научно-педагогические кадры 
инновационной России на 2009-2013 
годы», а также Российским гумани-
тарным научным фондом, Россий-
ским фондом фундаментальных 
исследований и т.д. Так как наш уни-
верситет является классическим, то 
он имеет возможность участвовать в 
исследованиях практически по всем 
научным направлениям – от гумани-
тарных наук до нанотехнологий. 

Наибольшее число поддержан-
ных научных проектов выполняется 
под руководством доктора физико-
математических наук, главы Ла-
боратории механических свойств 
наноструктурных и жаропрочных 
материалов Рустама Кайбышева. 
Специалистами лаборатории прово-
дятся исследования в области меха-
нических свойств наноструктурных 
и жаропрочных материалов (сталь, 
алюминий).

Кроме грантов, направленных на 
поддержку непосредственно научно-
исследовательской деятельности, 
университет в 2012 году выиграл не-
сколько проектов, целью которых яв-
ляется приглашение молодых учёных 
из других вузов страны для прохож-
дения стажировки на базе нашего 
университета. Молодые учёные, по-
сетившие наш университет в рамках 
стажировок, не только сотрудничали 
с ведущими учёными НИУ «БелГУ» по 
различным научным направлениям 
(материаловедение, керамические 
материалы, гуманитарные науки), но и 
получали возможность поработать на 
современном оборудовании, которым 
располагает наш вуз. Стоит отметить, 
что такого рода проекты, осущест-
вляемые на базе НИУ «БелГУ», спо-
собствуют не только интеллектуаль-
ному развитию и приращению опыта 
стажёров, но и позволяют молодым 
ученым из различных регионов Рос-
сии устанавливать научные и дело-
вые контакты. 

– Какую роль в интеграции нау-
ки в реальную экономику играют 
сотрудники вашего отдела? 

– Наши сотрудники помогают учё-
ным НИУ «БелГУ» сориентироваться 
в требованиях, которые предъявля-
ются грантодающими организация-
ми и фондами, определить наиболее 
перспективные направления иссле-
дования. Мы оказываем не только 
консультативную помощь, но и под-
держку в оформлении и комплекто-
вании документов как на этапе подго-
товки заявки для участия в конкурсе 
на получение гранта, так и на этапе 
подготовки научного отчета по ре-
зультатам научных исследований, вы-
полненных в рамках уже выигранного 
гранта. 

Интеграция науки в экономику, 
взаимодействие её с бизнесом – про-
цесс необратимый, и кратковремен-
ные гранты не могут решить задачу 
полностью. Именно об этом в конце 
октября шла речь в Ново-Огарёво на 
первом заседании Совета при Пре-
зиденте РФ по науке и образованию. 
Владимир Путин считает, что именно 
многоканальное финансирование на-
уки обеспечит её успешное развитие, 
а наша задача – убрать лишние поме-
хи на этом пути. И долговременные 
гранты могут помочь в решении этой 
архиважной задачи и стать гарантией 
успеха. На их поиск и получение и на-
целена работа нашего отдела.

Подготовила Карина ГАЛИЯ, 
студентка факультета 

журналистики

Гранты на проведение научных разрабо-
ток с каждым годом играют все большую роль 

в развитии нашего университета и науки в целом. Они позво-
ляют учёным развернуть широкомасштабные исследования 
и приблизить университетскую науку к реальным жизненным 
проблемам и нуждам экономики. Система грантов уже сегодня 
широко используется учёными многих стран и открывает моло-
дёжи реальный путь в большую науку. А что эта система прине-
сёт нам завтра? На вопросы редакции отвечает начальник отде-
ла грантов и программ управления научно-исследовательской 
деятельности НИУ «БелГУ» Лариса ВЕРЗУНОВА.

ГРАНТЫ И ГАРАНТИИ 
сегодня и завтра

ГРАНТЫ И ГАРАНТИИ 
сегодня и завтра

– Евгения Викторовна, чем 
обоснован выбор формы конфе-
ренции?

– Прежде всего, тем, что у сту-
дентов и аспирантов, обучающихся 
в вузах других городов и даже стран, 
появляется возможность сэкономить 

таким образом время и деньги, так как 
для участия нужно было только отпра-
вить заявку и статью. Мы, общаясь по 
электронной почте, делились своими 
идеями и опытом научной работы. 

– Какова география участников 
конференции?

– В первую очередь, это наши пар-
тнёры из Харьковского национального 
экономического университета, пред-
ставители вузов Белгорода, а также 
участники из Волгограда, Воронежа, 
Орла, Санкт-Петербурга и Киева.

– Какие экономические про-
блемы были выбраны для дискус-
сии и не ограничивала ли ее фор-
ма обсуждения?

– Напротив, заочная форма уча-
стия позволила представлять мате-
риалы, а также связываться с оргко-
митетом в удобное для участников 
время. А говорили мы об экономи-
ческих аспектах регионального раз-
вития, человеческом потенциале, его 
сохранении и приумножении, финан-
совых отношениях, развитии бухгал-
терского учета и налоговой системы, 

новых управленческих подходах. 
Наиболее интересные статьи, посвя-
щённые поиску нестандартных реше-
ний актуальных проблем, отобраны 
для публикации в сборнике.

– По вашему мнению, что дало 
участие в конференции преподавате-
лям и студентам, и почему она собра-
ла так много участников?

 - Наверное, потому, что она по-
зволила нам не только поделиться 
своими идеями, получить представ-
ление о состоянии злободневных 
проблем экономики в региональном, 
национальном и мировом масштабе, 
увидеть пути их решения, но и найти 
единомышленников, потенциальных 
партнёров, новых коллег по работе. 
Участие в конференциях даёт и сту-
дентам, и состоявшимся учёным от-

личную возможность получить кон-
структивную критику своей работы и 
обсудить работы коллег.

– Так, может быть, не только кон-
ференции выгодно проводить заоч-
ные, но и учиться лучше заочно? 

– Я считаю, что разница заключа-
ется в системности обучения. Заоч-
ная форма требует особого подхода, 
ответственности и самоорганизации. 
Наш факультет предлагает альтерна-
тивное решение – вечернее обуче-
ние. Практика показала, что это очень 
удобно: человек может учиться после 
работы. Но для этого также необходи-
мо умение организовать свой день так, 
чтобы ему хватило времени на всё.

Юлия ШЕСТАКОВА,
студентка факультета 

журналистики

В ноябре на экономическом факульте-
те НИУ «БелГУ» состоялась заочная научно-
практическая конференция, посвященная пя-
тилетию кафедры экономики и статистики. В 
ее рамках преподаватели и студенты различ-
ных университетов предлагали решение про-
блем, затрагивающих разнообразные аспек-
ты хозяйственной жизни. На вопросы нашего 
корреспондента, пытавшегося разобраться в 

актуальных вопросах экономики, ответила Евгения НИКУЛИНА, 
заведующая этой кафедрой.

О проблемах экономики в новом формате

В конце октября между НИУ «БелГУ» и Университетом Серж-
Понтуаз (Франция) был заключён межвузовский договор. Пред-
варительная договоренность об установлении партнёрских свя-
зей между университетами была достигнута в мае 2012 года во 
время посещения сотрудниками управления по международ-
ным связям НИУ «БелГУ» Университета Серж-Понтуаз в рамках 
курсов повышения квалификации в Международном центре пе-
дагогических исследований во Франции (г. Севр). Тогда ректо-
рату французского вуза была представлена презентация о Бел-
городском государственном национальном исследовательском 
университете. Возникший взаимный интерес привел к решению 
подписать межвузовский договор о сотрудничестве.

МОСТ ВО ФРАНЦИЮ
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Вот уже 26 лет ансамбль класси-
ческого танца «Терпсихора-Алиса» ра-
дует белгородцев своим творчеством. 
Выхода на сцену с нетерпением ждут 
не только участники коллектива, но и 
зрители. И вот погашен свет в зале, 
поднимается занавес, звучат первые 
ноты волшебной музыки, и кажется, 
что на сцене появляются не девушки, 
а сказочные нимфы, настолько легки и 
грациозны их движения. Еще мгнове-
ние, и уже на пуантах они будто парят 

над сценой… Но, как и любая сказка, 
хореографическая композиция закан-
чивается. 

Занавес закрывается, и у зрителя 
остаётся память о чем-то очень краси-
вом и вдохновенном, а исполнителей 
ждёт нелёгкий труд. Там, за кулисами, 
в балетном классе бессменный ру-
ководитель ансамбля, заслуженный 
работник культуры Лидия Ивановна 
Акапьева будет говорить об ошибках 
и неточностях. Именно там, у зеркал 

и балетного станка, девушки будут 
разучивать новые па и работать над 
техникой исполнения, над артистиз-
мом. Именно в классе во время ко-
ротких перерывов они будут делиться 
новостями и поддерживать друг друга 
в трудные минуты. 

Будут думать о предстоящих за-
чётах и экзаменах, потому что здесь, 
в обычной жизни, все они – студенты 
НИУ «БелГУ», и будут надеяться на 
то, что на выпускном вечере им вру-
чат «красные» дипломы так же, как и 
двадцати двум их предшественни-
цам (именно столько воспитанников 
окончили институт «на отлично»). А 
после перерыва – снова упражнения 
у станка, растяжка, работа на пальцах 
и бесконечные репетиции танцеваль-
ных номеров. И все это ради того, 
чтобы через некоторое время снова 

там, на сцене, превратиться в сказоч-
ных нимф и парить, танцевать, жить и 
вдохновлять.

А мы, как и все остальные зрители, 
ещё долго будем вспоминать их «Неж-
ность», «Мелодию», «Ангела» и другие 

композиции, и, конечно, с нетерпени-
ем ждать новых.

Наталья ЧЕРЕПАНОВА, 
выпускница НИУ «БелГУ» 

и ансамбля классического танца 
«Терпсихора-Алиса»

Сегодня она трудится главным 
библиотекарем отдела каталогиза-
ции Научной библиотеки им. Н.Н. 
Страхова. Активно участвуя в рабо-
те по внедрению и использованию 
новых компьютерных технологий, 
систематизирует и ведет научную 

обработку до-
кументов для 
э л е к т р о н н о г о 
каталога по всем 
отраслям зна-
ний. 

П р и о р и те т -
ное направление 
– теология, фило-
софия и система-
тизация диссер-
таций. Исходя из 
этого, она опера-
тивно размеща-
ет электронные 
копии авторефе-
ратов на сайте 
университета до 
защиты диссер-
таций, а также 

пополняет книжную базу электронно-
го каталога электронными версиями 
монографий, учебных пособий и про-
чих источников. 

Участвуя в программе профес-
сионального развития персонала 
библиотеки, Наталья Александровна 

продолжает обучаться в крупнейших 
Центрах дополнительного профес-
сионального образования Москвы 
и Санкт-Петербурга. Сопоставляя 
и анализируя полученную инфор-
мацию, она видит, какие задачи в 
области автоматизации библиотеч-
ных процессов в библиотеке уже 
выполнены, и какие ещё предстоит 
решать.

Мы любим нашу коллегу: она 
высококлассный специалист и пре-
красной души человек. Трудолюби-
вая, интеллигентная, скромная жен-
щина, которая никогда не откажет в 
помощи и добром совете. Надо ска-
зать, Наталья Александровна – ещё 
и замечательная мама, заботливая 
и любящая. Жена военного, в силу 
сложившихся обстоятельств, она 
одна вырастила и воспитала двух 
сыновей. Один из них окончил фа-
культет физической культуры наше-
го университета, успешно защищая 
в годы учёбы спортивную честь уни-
верситетской футбольной команды. 

В ноябре Н.А. Корняева празд-
нует своё 60-летие. Поздравляя На-
талью Александровну с юбилеем, 
коллеги желают ей здоровья, удачи, 
счастья и учатся у неё любви и готов-
ности служить своему делу долгие 
годы.

Татьяна ДЕМЬЯНЕНКО, 
заведующая отделом каталогиза-

ции НБ им. Н.Н. Страхова
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«Мы едим пищу, выращенную другими людьми. Мы носим 
одежду, сшитую другими людьми. Мы говорим на языках, придуманных 

другими людьми. Пришло время и нам стать полезными человечеству».
Стив Джобс

Таковым был и Олег Шевцов, сту-
дент первого курса одного из первых 
наборов на отделение журналистики 
на тогда еще филологическом фа-
культете БелГУ. Закончив обычную 
школу в селе Алексеевка Корочан-
ского района (вернее, не обычную, 
а с «модным» в те времен эстетиче-
ским уклоном), Олег, имея уже не-
сколько собственных публикаций в 
районной газете «Ясный ключ», хотел 
изучать журналистику. Но направ-
ления на эту специальность у него 
на руках не было, а без него нечего 
было и пробовать. И он подал доку-
менты на специальность «Филоло-
гия». Но тут вмешалось провидение 
в лице  школьной учительницы, ко-
торая села с Олегом в рейсовый ав-
тобус и буквально за руку отвела его 
в приёмную тогдашнего начальника 
Управления печати и информации 
Белгородской области Владимира 
Кучеренко. Из кабинета Владимира 
Семёновича она вышла с заветным 
направлением, определив, таким 
образом, судьбу своего ученика. До 
сих пор с благодарностью Олег вспо-
минает проявленное к нему участие. 

Но ничего бы эта бумага с гербо-
вой печатью не решила, не будь у Оле-
га Шевцова бешеной тяги к знаниям, 
острого ума и способности видеть в 
окружающей его действительности 
то, что зачастую попросту не замеча-
ют другие, тех качеств, которые так 
необходимы журналисту. Да и второе 
место в областной школьной олимпи-
аде по литературе тоже чего-то стоит!  

Учился Олег всегда хорошо, с лёг-
костью воспринимал всё новое. С та-
кой же лёгкостью, как бы невзначай, 
на третьем курсе стал победителем 
Интернет-олимпиады по журнали-
стике в ЦФО, лауреатом престижной 
журналистской награды «Золотой 
Гонг – 2003» в общероссийском кон-
курсе, проводимом Ассоциацией 
региональных СМИ России. И это не 
говоря уже о региональных и внутри-
вузовских творческих и научных кон-
курсах, в числе  победителей которых 
он был не раз.

Однако большинству своих свер-
стников и преподавателям фило-
логического факультета Шевцов 
запомнился в роли редактора «гряд-
коллегии» самиздатовской студенче-
ской газеты «Редиска». Эти ежеме-
сячные выпуски были своеобразной 
попыткой студентов-журналистов 
поднять злободневные проблемы, 

посмеяться над своими и чужими 
ошибками. Не всем этот «овощ» при-
ходился по вкусу, не всегда у ребят 
получался новостной «салат». Важно 
было одно: все они учились, учились 
не только писать тексты, но, что осо-
бенно важно, учились выстраивать 
взаимоотношения. А этот опыт всем 
пригодился во взрослой жизни.

Помимо «овощной жизни» у Олега 
Шевцова была еще работа в качестве 
корреспондента, а затем обозревате-
ля в областной газете «Смена». С ра-
ботой журналиста он справлялся «на 
отлично». Но новый виток в его карье-
ре связан со смежной специально-
стью – связи с общественностью. В 
2006 году Олег Шевцов возглавляет 
управление по связям с обществен-
ностью НИУ «БелГУ» и становится 
редактором корпоративной газеты 
«Будни». 

Был в биографии О.Л. Шевцова 
и «московский период», когда он ра-
ботал в департаменте профессио-
нального образования Минобрнауки 
России, где также осуществлял взаи-
модействие со средствами массовой 
информации. В столице Олег вывел 
для себя интересную формулу: «В 
Москве – высокий уровень жизни, 
но низкое качество жизни». То есть, 
человек зарабатывает по провинци-
альным меркам очень прилично, но 
не имеет возможности потратить эти 
деньги так, как хотелось бы, или не 
получает от этого удовольствия. 

Личностный и карьерный рост 
Олега всегда был сопряжён с про-
цессом обучения. Уже после оконча-
ния университета он почти «с нуля» 
выучил английский язык и защитил 
кандидатскую диссертацию. 

Среди его постоянных увлече-
ний – авторское кино, русская и за-
рубежная литература. Он признался, 
что ему очень нравится проза самых 
разных авторов – от Рэя Брэдбери до 
Татьяны Толстой. А вот телевизора в 
его квартире нет: «Антипатия у меня к 
нему, особая нелюбовь…»

В настоящее время Олег Леонидо-
вич Шевцов работает заместителем 
директора института региональной 
кадровой политики Белгородской об-
ласти по вопросам взаимодействия 
со СМИ и институтами гражданского 
общества, и это только еще одна сту-
пенька в его карьере.

Татьяна ТРИШИНА, 
начальник отдела ОАУ «Институт 

региональной кадровой политики»

На неё равняется молодёжь

Бывают же такие ребята!

Наукой Артём начал заниматься 
со второго курса обучения на факуль-
тете, сегодня – принимает активное 
участие в деятельности Студенче-
ского совета факультета, представ-
ляя комитет по студенческой науке. 
Он  является  активным  участником 
проводимых в НИУ «БелГУ» Недель 
науки, где предлагает актуальные 
решения поставленных задач в сфе-
ре управления и экономики фарма-
ции под руководством профессора 

Ирины Спичак. Студент принимает 
участие в международных конферен-
циях, откуда всегда возвращается с 
дипломами и грамотами за призовые 
места. По итогам конкурса студенче-
ских работ, проходившего в рамках 
международной  конференции на 
базе Национального Фармацевтиче-
ского Университета (НФАУ) в г. Харь-
кове, его научно-исследовательская 
работа удостоена диплома 1 степени 
и опубликована во II-м издании ма-
териалов конференции.  Кроме того, 
Артём  имеет публикации в журналах  
из перечня ВАК. За значительный 
вклад в организацию студенческой 
науки  на фармацевтическом факуль-
тете он был награжден дипломом 
Ректора НИУ «БелГУ». В своём арсе-
нале достижений Артём имеет также 
свидетельство Фонда «Поколение» 
на звание «Лучший студент года 2011-
2012 Белгородской области».

В сентябре 2012 г. Артём Ясенев 
принимал активное участие в между-
народном фармацевтическом лаге-
ре «ФИЛИН» в г. Ярославле. Лагерь 
«ФИЛИН» – это образовательная про-

грамма для студентов по наиболее 
актуальным вопросам фармацевти-
ческого обращения и производства 
лекарственных средств. Здесь наш 
студент также проявил свои лучшие 
качества: стал победителем виктори-
ны,  проводимой  ЗАО «Р-Фарм» и по-
лучил приглашение пройти стажиров-
ку на заводе готовых лекарственных 
форм ЗАО «Р-Фарм». По окончании 
работы образовательного лагеря  Ар-
тём признан лучшим его участником. 

Сегодня Артём работает над  ди-
пломной работой, которая является 
социальным заказом Департамен-
та здравоохранения и социальной 
защиты населения области.  И нет 
сомнений в том, что этот  способ-
ный  студент в дальнейшем может 
раскрыть свой талант и в профес-
сиональной сфере, и в творчестве.  
Артём хорошо поёт и  танцует, и раз 
за разом не перестает нас удивлять 
своими талантами, являясь активным 
участником всех творческих конкур-
сов факультета. Каждое его высту-
пление – это яркие, динамичные, да 
и просто красивые номера. 

Но помимо всех заслуг и талантов 
у Артёма есть еще одно прекрасное 
качество – он добрый, отзывчивый, 
всегда улыбающийся человек, гото-
вый помочь в любую минуту.

Олеся ДЕГТЯРЁВА ,
куратор группы 20080

Талантливый человек талантлив во всем! Это выражение 
полностью может охарактеризовать студента 5 курса фарма-
цевтического факультета Артёма Ясенева, и, думаю, со мной 
согласятся все, кто его знает. Артём обучается в НИУ «БелГУ» 
на фармацевтическом факультете. С первого курса он радовал 
нас как научными, так и творческими победами.

Где вырастают 

КАДРЫ
Надо сказать, что порой достаточно сложно 

писать о своих студентах-выпускниках. Приходят 
они в университет со школьной скамьи, по сути, 
ещё детьми, а через 5-10 лет это уже зрелые лич-
ности, многие из которых смогли чего-то добить-
ся в жизни. А мы, преподаватели, зачастую пом-
ним их ещё совсем юными, с горящими глазами, 
слегка наивными, максималистски настроенны-
ми, подающими надежды.

«Библиотека служит людям, а значит – и я им служу…» – го-
ворит Наталья Александровна Корняева. Она пришла работать 
в Научную библиотеку университета в 1997 году. Библиотека 
в то время активно внедряла новые информационные техно-
логии, приступив к созданию электронного каталога, а чуть 
позже – переводу всего книжного фонда библиотеки в машино-
читаемую форму. Имея 30-летний стаж работы, Наталья Алек-
сандровна всегда открыта новым веяниям, и с интересом вклю-
чилась в эту работу.
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Они будто парят над сценой…
Тенденции сегодняшнего времени таковы, что прогресс дви-

жет вперёд не только науку, но и проникает буквально во все 
сферы нашей жизни, и танец не является исключением. Появ-
ление большого числа новых, современных направлений дает 
основание полагать, что классическое балетное искусство ухо-
дит в историю. Однако, это не так. Сегодня классический танец 
так же востребован в мире и в России, как и несколько веков 
назад. И наш город не является исключением.
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Доцент кафедры журналистики 
Мария КОРОТИЦКАЯ: 

– Я считаю, что курильщик не только 
портит своё здоровье, но и влияет нега-
тивно на здоровье окружающих людей.

Вахтёр МКЦ Елена КОПИНА: 
– Я негативно отношусь к курению. 

Мне лично неприятно общаться с куря-
щими людьми. Особенно неприятно, 
когда курят девушки. Всё-таки у моло-
дых людей должен быть здоровый образ 
жизни.

Студент ГГФ Андрей ФОКС: 
– Я курю давно. Начал курить по-

сле смерти моего крёстного, но не связываю его с этим, просто совпадение 
дат. Мне нравится сидеть ночью на балконе и пускать к небу колечки дыма. 
И слышал, что после выкуренной сигареты мозг работает на 165 процентов 
быстрее, но за это надо платить здоровьем.

Студентка экономического факультета Юлия ХОРОШЕВСКАЯ:
– Я против курения, так как курение может негативно отразиться на здоро-

вье будущих детей. И вообще люди тратят на сигареты много денег, которые 
могли бы  направить на другие более полезные дела.

Охранник Максим ИВАНОВ:
– Я считаю, что курение успокаивает в трудную минуту. А если в окружении 

человека есть курильщик, являющийся для него авторитетом, то этот человек 
тоже станет курить, чтобы наладить контакт и достичь взаимопонимания.

Студентка ИГМУ Кристина КУЗЬМИНОВА: 
– Я против курения, потому что это не только вред здоровью, но и бес-

полезная трата времени. Гораздо лучше потратить его на чтение книги или 
общение с друзьями.

Студентка медицинского факультета Татьяна КОЗЛОВА:
– Очень вредно для здоровья. Причём вредно не только активное курение, 

которое нередко вызывает рак лёгких, но и пассивное (вдыхание табачного 
дыма окружающими курильщика людьми). Оно приводит к хроническим за-
болеваниям дыхательных путей.

Опрос провела Карина ГАЛИЯ

СИГАРЕТЫ «ФОНЯТ»
– В сигарете и табачном дыме со-

держится свыше 4 000 химических 
соединений. Вредное воздействие 
курения обусловлено наличием сре-
ди них большого количества ядовитых 
веществ. Их число приближается к 40. 
Это угарный газ, мышьяк, цианиды, 
синильная кислота, висмут, полоний, 
цезий, свинец и другие тяжёлые ме-
таллы и их радиоактивные изотопы. 
Люди, выкуривающие в день пачку 
сигарет, за год получают облучение в 
500 рентген.

ЗАТЯЖКА = ПРИСТУП  ИШЕМИИ
– При курении может развиться 

полинейропатия – онемение нижних 
конечностей. Страдают сосуды, как 
следствие, возрастает риск инсульта 
либо хронической мозговой недо-
статочности. Затяжка сигареты длит-
ся примерно 7 секунд. За это время 
ядовитые вещества поступают в мозг, 
сосуды резко сужаются, наступает 
эпизод ишемии. При выдохе концен-
трация снижается, сосуды расширя-
ются. И так в ходе курения чередуется 
спазм и расширение. В более зрелом 
возрасте, когда сосуды теряют эла-
стичность, развивается хронический 
спазм, повышается вероятность ин-
сульта или инфаркта. То же самое 
происходит и с пассивными куриль-
щиками, когда человек не курит, но 
вдыхает табачный дым.

СУРОВАЯ СТАТИСТИКА
– Россия сейчас на первом ме-

сте, как самая курящая страна. У нас 

в стране на одного даже некуряще-
го человека (в том числе младенца!) 
приходится 1800 выкуренных сигарет 
в год. Курящие люди в 13 раз чаще 
страдают стенокардией, в 12 раз – ин-
фарктом миокарда. Недаром говорят, 
что курение — это гвоздь, вбитый в 
сердце. Рак лёгких — на первом ме-
сте в структуре заболеваний. Почти 
все больные, которым поставлен та-
кой диагноз — курящие. Это не может 
не настораживать.

НИЧЕГО ЛИЧНОГО, ПРОСТО 
ГЕНОЦИД

– Гитлер ещё в 1942 году сформу-
лировал основы оккупационной по-
литики на завоеванной территории: 
«Необходимо свести славян до язы-
ка жестов. Никакой гигиены, ника-
ких прививок. Только водка и табак». 
Гитлер мёртв, уничтожен фашизм. 
Но стратегия осталась жить и, более 
того, очень активно поддерживается 
современным обществом.

«КОВБОЙ СМЕРТИ»
– Хуже всего, что СМИ усилен-

но транслируют курение в массы. На 
экранах телевизоров, на обложках 
журналов наши кумиры-«звёзды» де-
монстрируют свою вредную привычку, 
и люди ассоциируют курение с успеш-
ной, беззаботной жизнью. Но те же 
самые СМИ стараются не вспоминать, 
чем закончилась жизнь американско-
го актёра Уэйна Макларена, который 
был лицом табачной марки «Мальбо-
ро». Знаменитый ковбой Мальборо 
умер в страшных муках от рака лёгких, 

развившегося из-за курения. Перед 
смертью он говорил: «Курение убива-
ет, и я — доказательство тому».

ОПЫТ ЯПОНИИ
– В Японии, где я побывала с ра-

бочим визитом в инсультный центр, 
средний возраст инсульта — 86 лет, и 
японцы бьют тревогу! Они приняли це-
лый ряд мер на уровне государства, в 
том числе упорядочили продажу сига-
рет. Теперь в Японии сигареты можно 
купить только в специализированном 
автомате, при этом нужно ввести код, 
подтверждающий, что покупателю 
больше 21 года, либо заказать в до-
рогом ресторане. В России средний 
возраст инсульта близок к отметке в 
56 лет, но государство только сейчас 
берётся за эту проблему.

СУРОВ ЗАКОН, НО ЭТО ЗАКОН
– Законопроект, который вызвал 

столь бурную реакцию в обществе, 
– очень своевременный и даже запо-
здалый. Он строг, но должен принести 
пользу. Курение в общественных ме-
стах следовало запретить давно. Ещё 
в 2005 году курение на территории 
Белгородской областной клинической 
больницы было запрещено для всех. 
Главврач больницы Владимир Фёдо-
рович Куликовский на 8 лет опередил 
государство в борьбе с этой пагубной 
привычкой. 

Самым первым пунктом в боль-
ничном листе назначений значится 
режим. О каком режиме может идти 
речь, если пациент каждые 15 ми-
нут бегает курить? Каждый человек 
обязан заботиться о своём здоро-
вье. И эта забота включает отказ от 
курения. Запрет распространяется и 
на сотрудников больницы. Рабочий 
день протяжённый, а операции мо-
гут длиться до 19 часов. Даже те док-

тора, которые раньше курили, курят 
меньше. Курение постепенно выходит 
из их жизни. Я смотрю на наших сту-
дентов, будущих врачей. Они стоят в 
курилке, сгорбившись, потягивая си-
гарету. И при этом многие из них меч-
тают уехать работать в Европу, в США. 
Тогда им следует помнить, что в тех же 
Штатах не может устроиться на рабо-
ту врачом тот, кто курит. Доля курящих 
врачей в Америке — не более 3%.

МОДНО НЕ КУРИТЬ
– Для решения проблемы куре-

ния необходима чётко выработанная 
государственная стратегия и новая 
идеология. В одном из своих высту-
плений наш губернатор говорил, что 
на Белгородчине модно заниматься 
спортом, модно не сквернословить, 
модно не курить. На основе этих трёх 
постулатов вполне можно сформиро-
вать новую идеологию современной 
России. Необходим запрет пропаган-
ды курения, упорядочение торговли 
табачными изделиями. 

Я поддерживаю также ставшую 
популярной в интернете идею пере-
именования сигарет, хотя бы отече-
ственных. Совершенно справедливо 
называть их в соответствии с оказыва-
емым действием. Да, это грубо, но это 
будет гораздо эффективнее. Вряд ли 
кому-нибудь захочется курить «Рвот-
ные», «Опухолевые» или «Инсульт-
ные» сигареты. И, конечно, не стоит 
преуменьшать роль семьи в форми-
ровании привычек человека.

КАК БРОСИТЬ КУРИТЬ?
– Любая зависимость лечится си-

лой воли. Один человек, я знаю его 
лично, начал курить ещё мальчишкой, 
его стаж курильщика составлял 45 лет. 
Когда из-за курения развился атеро-
склероз, начали болеть ноги, врач так 
и сказал ему: «Будешь курить – оста-
нешься без ног». В тот же день этот 
человек бросил курить и не курит вот 
уже 15 лет. Это поступок, достойный 
уважения. 

Бросить курить – это доказать 
себе, что ты сильнее, чем вредная 
привычка. Это непросто. Нужно пони-
мать, что не будет чуда. Первое вре-
мя будет сложно, и к этому периоду 
нужно подготовиться. Разработать 
план, попросить близких или друзей 
поддержать тебя. Когда захочется за-
тянуться, следует отвлечь себя: пить 
сок, жевать жвачку, щелкать семечки, 
глубоко дышать. Предложите другу 
присоединиться к вам: вместе бро-
сать курить намного легче.

Записала Лидия ТУЛЯГАНОВА

ГВОЗДЬ, ВБИТЫЙ В СЕРДЦЕ, 

или  узаконенная
НАРКОМАНИЯ 

ГВОЗДЬ, ВБИТЫЙ В СЕРДЦЕ, 

или  узаконенная
НАРКОМАНИЯ 

ОБСУЖДАЕМ
ПРОБЛЕМУ

– Уважаемые студенты, 
вчера я прошёлся по вну-
тренним дворикам универ-
ситета (которые летом были 
приведены в порядок), что-
бы оценить, хватает ли вам 
здесь лавочек и урн для му-
сора. И того и другого, как 
мне кажется, достаточно.  Но 
буквально рядом с урнами я 
обнаружил  кучи окурков. У 
меня закономерный вопрос: 
что надо сделать, чтобы 
окурки попадали в урны, а не 
на дорожки и газоны? Поста-
вить больше урн? Назначать 
дежурных, чтобы следили за 
порядком? Или есть другие 
предложения? 

Напоминаю, что  в случае 
одобрения Госдумой зако-
нопроекта о запрете курения 
в общественных местах, нам 
потребуется выделить для 
курящих небольшую обосо-
бленную территорию. Пред-
лагаю также высказать свои 
предложения по её располо-
жению. 

Олег ПОЛУХИН.
/от 24.10.2012г./

Илья ПАШНЕВ: 
– Олег Николаевич, есть 

просьба-предложение по пере-
носу территорий курилок в сто-
рону от «проходных» мест дво-
риков.  Мне, как некурящему 
человеку, ходить через облака 
дыма просто противно. А то, что 
дворики усеяны бычками, – при-
чина низкой культуры и отсут-
ствия самоуважения студентов. 
Это проблема родителей, а не 
университета. Для начала я бы 
предложил объявить общеуни-
верситетский конкурс на лучшую 
агитацию по борьбе с курением 
и с откровенным свинством ку-
рильщиков. 

Андрей МАСЛОВ: 
– Согласен с Ильёй. Некуря-

щим проходить через универси-
тетский дворик в «часы-пик» (пе-
ремены) особенно сложно. Такая 
«прогулка» мало вдохновляет, 
когда нужно перейти из корпуса 
в корпус. Поэтому есть разумная 
мысль, чтобы переместить места 
для курения в сторону. 

Анна СМЕЛЯНСКАЯ: 
– Сама не курю, но прекрас-

но понимаю, что закон и перенос 
курилки не сильно уменьшит ко-
личество курящих. Курилки долж-
ны быть обязательно, но должны 
быть огорожены и, конечно, не на 
проходе. Сейчас много вариан-
тов, как отгородить курящих от не-
курящих. А про агитацию против 
курения – смысла не вижу. Самое 
эффективное – водить перво-
курсников на кафедру патологии 
и показывать лёгкие курильщика. 
Ну, или снять социальный ролик 
и показывать. А для того, чтобы 
мусор был в урнах, надо написать 
большой плакат и повесить каме-
ру  (всё сразу станет ОК). 

Юрий БЫКОВ: 
– Проблем от всех Ваших 

предложений не будет меньше. 
Я сам курю, и проблема лежит в 
размерах курилки, в том, что там 
сквозняк, и в том, что нет лавочек, 
плюс мне вот очень интересно, 
почему нельзя поставить урны на 
15 корпусе у лавочек? И от того, 
что гоняют от лавочек, ничего не 
изменится, можно просто поста-
вить урну, я сам часто курю не в 
курилке потому, что в ней нет ме-
ста и плюс ветер продувает. Если 
даже стоишь при входе в неё, то 
там очень много людей проходит 
некурящих. Поэтому я отхожу в 
сторону и, когда докуриваю, всё 
равно несу до урны, а что касает-
ся людей, у которых нет, в прин-
ципе, никаких моральных устоев, 
то тут ничем помочь нельзя.

Из блога ректора

Взгляните ещё раз на заголовок: именно так можно назы-
вать курение. Никотин — наркотическое вещество, вызыва-
ет вначале едва заметное, но со временем усиливающееся 
привыкание. Однако никотин — не единственная опасность, 
подстерегающая курящих людей. О том, что грозит куриль-
щикам и как решить проблему курения, мы беседуем с за-
ведующей кафедрой нервных болезней и восстановитель-
ной медицины, доктором медицинских наук, профессором 
Жанной Юрьевной Чефрановой.

За и против

«Вместе с дымом от вас уходит здоровье, которое очень трудно 
вернуть. Ещё не поздно подумать об этом! Табак приносит вред 

телу, разрушает разум, отупляет целые нации».
Оноре Бальзак



Система исторического образо-
вания в России насчитывает более 
двух столетий. За это время неодно-
кратно менялись государственное 
устройство, экономический уклад и 
идеология. Неизменным оставалась 
потребность общества в подготов-
ке историков — учёных и учителей. 
Именно таких востребованных спе-
циалистов уже 35 лет готовит истори-
ческий факультет НИУ «БелГУ».

Сегодня на историческом фа-
культете действуют 4 кафедры: рос-
сийской истории, всеобщей истории 
и зарубежного регионоведения, до-
кументоведения, истории. С 2011 
года добавилось новое направле-
ние – «Зарубежное регионоведе-
ние», нацеленное на комплексную 
подготовку специалистов – экспер-
тов по отдельным регионам стран 
Центральной и Восточной Европы, 
наиболее интересным для нашей 
области с точки зрения межгосудар-

ственных, экономических и культур-
ных контактов. 

На факультете ведутся научные 
исследования по нескольким направ-
лениям. В рамках научной работы на 
тему «Эволюция   основных сословий 
Центрального Черноземья России» 
коллективом учёных факультета под 
руководством профессора Владими-
ра Шаповалова изучается специфика 
формирования нового социального 
статуса у представителей различных 
сословий провинциальной России в 
60—90-е годы XIX в. Это исследова-
ние проводится по государственному 
заданию Минобрнауки России. Так-
же активно работает над изучением 
древнейшего прошлого на террито-
рии современной Белгородской обла-
сти Раннесредневековая археологи-
ческая экспедиция под руководством 
доцента Владимира Сарапулкина. 

В рамках направления «Класси-
ческая и византийская традиция» 

действует Школа археологических 
и гуманитарных исследований на 
базе Везувианского института в Ита-
лии. С 12 по 19 октября 2012 г. группа 
студентов и преподавателей исто-
рического факультета НИУ «БелГУ» 
под руководством доцента кафедры 
всеобщей истории и зарубежного ре-
гионоведения Елены Литовченко по-
сетила Итальянскую Республику для 
участия в первой стажировке в Везу-
вианском международном институте 
археологических и гуманитарных ис-
следований. А в рамках научного на-
правления «История международных 
отношений и мировая политика» осу-
ществляются научные контакты с Ис-
панией, Италией, США, Польшей.

Преподаватели кафедры доку-
ментоведения заняты в осущест-
влении прикладных работ в области 
оптимизации документационного 
обеспечения управления. Кафедра 
поддерживает партнерские связи 
с государственными и негосудар-
ственными учреждениями города и 
области. 

Жизнь студентов факультета не 
ограничивается только посещением 

лекций и семинаров. Это и множе-
ство практик, среди которых самой 
любимой является археологическая; 
и студенческий КВН, поднявшийся 
на качественно новый уровень; и уча-
стие студентов в общественных орга-
низациях, волонтёрском движении. 
Студентам истфака по силам все! Во 
все времена их отличало стремление 

к познанию прошлого и получению 
фундаментального гуманитарного 
образования. И куда бы ни забрасы-
вала судьба выпускников истфака, 
они никогда не забывали свою alma 
mater, всегда оставаясь благодарны-
ми детьми благодетельной матери.

Марина РЯБЦЕВА,
заместитель декана по СВР

БУДНИНа наших 

факультетах
6 27. 11. 2012 г. 
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«Истинное знание состоит не в знакомстве с фактами, 
которые делают человека лишь педантом, а в использова-

нии фактов, которые делают его философом». 
Генри Бокль

Факультет КНиТ за годы суще-
ствования выпустил 1348 высококва-
лифицированных специалистов этой 
отрасли. Многие выпускники фа-
культета сейчас – в рядах сотрудни-
ков крупных корпораций и телеком-
муникационных компаний, включая 
Microsoft, РТРС, ОАО «РосТелеком».

В минувшем месяце была 
успешно пройдена общественно-
профессиональная международная 
аккредитация инженерных образова-
тельных программ по специальности 
«Сети связи и системы коммутации» 
и направлению бакалавриата «Теле-
коммуникации».

Под руководством первого дека-
на факультета, профессора Евгения 
Жилякова, стартовали крупные амби-
циозные проекты, получившие своё 
развитие при нынешнем руководстве.

 – На факультете КНиТ сформиро-
ван мощнейший фонд лабораторного 

оборудования, заключены договоры 
о научно-техническом сотрудниче-
стве с ведущими вузами России и 
ближнего зарубежья, – рассказывает 
декан факультета, профессор Сергей 
Белов. – Введён в строй суперком-
пьютер «Нежеголь» с пиковой про-
изводительностью 32 терафлопа – 
пятый по мощности суперкомпьютер 
среди вузов  России. 

Благодаря этому НИУ «БелГУ» 
вошёл в состав Суперкомпьютер-
ного консорциума университетов 
России, присоединился к Нацио-
нальной Суперкомпьютерной Тех-
нологической Платформе. Это ещё 
один шаг на пути к интегрированию 
в глобальную систему распреде-
лённых вычислений. На базе ЗАО 
НПП «СпецРадио» был смонтирован 
опытно-конструкторский участок 
проектирования и монтажа плат для 
систем радиосвязи. 

В 2012 году объём финансиро-
вания НИР, выполняемых в рамках 
федеральных целевых программ и 
грантов различного уровня, составил 
более 11 миллионов рублей.

Во всех проектах, а также в регу-
лярно проходящих международных 
научно-практических конференци-
ях активно участвуют и студенты. 
За достижения в научной, обще-
ственной, спортивной и творческой 
деятельности 32 человека получа-
ют повышенную стипендию. Среди 
студентов факультета есть облада-
тели стипендий Президента и Пра-
вительства РФ,  обучающиеся по 
направлениям подготовки и специ-
альностям,  соответствующим при-
оритетным направлениям модерни-
зации и технологического развития 
экономики России.

Лидия ТУЛЯГАНОВА,
корреспондент УСО и СМИ

Каков же он, наш первокурс-
ник 2012 года? Ребята порадова-
ли нас, с первых шагов стараясь 
постичь профессиональные на-
выки. На «новобранцев» в этом 
году возложены большие надеж-
ды, ведь они должны равняться 
на выпускников, многие из ко-
торых уже достигли высот в на-
учной и профессиональной дея-
тельности. 

Праздник, ставший уже тра-
диционным для факультета, 
вместе с нами отмечал целый 
ряд корифеев здравоохранения, 
представители Росздравнадзо-
ра, Департамента здравоохра-
нения и социальной защиты на-
селения области, заведующие 
аптеками, представители фар-
мацевтических предприятий ОАО 
«Верофарм», ООО «Полисинтез» 
и крупнейших фармацевтических 
дистрибьюторов. 

За вклад в развитие фармации 
в Белгородской области мы награ-
дили ценными подарками и грамо-
тами приглашенных представителей 
фармацевтического сообщества, 
с которыми факультет долгие годы 
продуктивно и тесно сотруднича-
ет. Торжественную часть вечера 
продолжило поздравление наших 
пятикурсников – Артёма Ясенева, 
удостоенного за свои исследова-
ния сертификата на прохождение 
стажировки в Москве, и Александры 
Баскаковой, участницы Российского 
национального конгресса «Человек 
и лекарство». Её работа «Разработка 
состава и технологии пролонгиро-
ванных глазных капель для лечения 
инфекционных конъюнктивитов на 
основе мирамистина и димедрола» 
оказалась одной из лучших. 

Большим подарком для всех при-
глашённых на праздник стала театра-
лизованная концертная программа 
с участием студенческих талантов. 
Дуэт «Чёрное и Белое», уже ставший 
визитной карточкой 5 курса, случай 
из жизни богов Олимпа, разыгранный 

третьекурсниками, и много других 
интереснейших номеров. А самым 
трогательным моментом, конечно, 
стало посвящение в студенты. 

Новоиспечённые первокурсни-
ки прикоснулись к святыням фар-
мации – весам и Государственной 
фармакопее, – произнесли «Клятву 
студента-первокурсника фарма-
цевтического факультета», дружно 
достали из карманов белых халатов 
ложки и отведали рассыпчатой каши 
«с сюрпризом», после чего стали 
«однокашниками». А приглашённые 
фармацевтические работники по-
святили «первачков» зеленым сим-
волом фармации – аптечным крести-
ком – в своих будущих коллег. 

Мероприятие подарило мно-
жество положительных эмоций его 
участникам и зрителям. Все мы рады 
приветствовать ребят и надеемся, 
что с каждым годом сегодняшние 
новобранцы будут всё полнее рас-
крывать свои дарования и вносить в 
жизнь факультета яркие идеи!

Анна ДУДИНА,
студентка фармацевтического 

факультета

Посвящение

В ПРОФЕССИЮ

16 ноября фармацевты всего мира отметили свой праздник. 
А мы в этот день посвящали в студенты наших первокурсников. 
Фармацевтическая сфера на сегодняшний день столь обширна 
и внушительна, что на плечи провизора ложится особая соци-
альная функция. Провизор – это фармаколог, психолог, техно-
лог, химик, экономист, консультант, менеджер и маркетолог в 
одном лице! И, несмотря на всю свою сложность и ответствен-
ность, эта профессия не теряет своей популярности, а наш фа-
культет может успешно конкурировать со многими престижны-
ми специализированными учебными заведениями.

В этом году один из молодых и продвинутых 
факультетов НИУ «БелГУ» – факультет компью-
терных наук и телекоммуникаций – отмечает 
своё 10-летие. В современном мире инфор-
мация является не только важнейшим страте-

гическим ресурсом, но и основой социальной 
жизни. Сегодня люди, обеспечивающие бес-
перебойную работу информационных систем, 
– самые востребованные и высокооплачивае-
мые специалисты.

10 ноября 2012 года в МКЦ НИУ «БелГУ» состоялось торже-
ственное мероприятие, посвященное 35-летию историческо-
го факультета. Знаменательно, что эта юбилейная дата совпа-
ла с Годом российской истории.

Археологическая практика 
в Белгородской области
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ДВОЙНОЙ ПРАЗДНИК  ИСТОРИКОВДВОЙНОЙ ПРАЗДНИК  ИСТОРИКОВ

10 ЛЕТ РАЗВИТИЯ 
и движения вперёд
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Профессора Сергей Белов и Евгений Жиляков 
со студентами факультета КНиТ

Пятикурсница Светлана Буравлёва – 
уже почти провизор
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ФОТО-

взгляд

«Всякий из нас, кто предполагает, что может руководить 
другими, должен постоянно и напряженно учиться». 

Анатолий Луначарский

На сегодняшний день Институт государственного и муниципального управ-
ления НИУ «БелГУ» является  крупнейшим центром фундаментальных и при-
кладных исследований в сфере социологии и социальных технологий, орга-
низации работы с молодёжью, а также входит в десятку лидеров среди вузов 
России, обучающих по специальности «Государственное и муниципальное 
управление».

Институт ГМУ НИУ «БелГУ» является признанным в регионе лидером в под-
готовке и профессиональном развитии управленческих кадров для государ-
ственных органов власти и органов местного самоуправления, предприятий и 
организаций региона. За всю историю своей деятельности Институт подгото-
вил более 10000 руководителей и специалистов, успешно работающих на благо 
Белгородской области.

Обучение в Институте государственного и муниципального управ-
ления НИУ «БелГУ» сегодня – это:

- практико-ориентированная подготовка;
- стажировка в федеральных и региональных органах власти, органах местного са-

моуправления;
- мастер-классы от ведущих руководителей органов власти и управления региона;
- деловые игры, тренинги, специальные проекты;
- содействие в трудоустройстве.

Приглашаем Вас в наш Институт! Мы уверены, что здесь Вы сможете полу-
чить самые актуальные знания по всем аспектам управленческой деятельности 
и познакомиться с передовым опытом и современными технологиями управле-
ния, принять участие в разработке и реализации важных для региона проектах.

ИГМУ -
ключ к успеху

Флаг университета – на вершине Эльбруса

ИГМУ и в армии 
не теряет связъ 
со своими 
выпускниками

Любовь Брушневская –
мама и студентка

У нас много талантов

Бассейн УСК 
Светланы Хоркиной 
(доцент Олег Быхтин)

В Ботаническом саду НИУ  «БелГУ»  
есть и наша аллея

Торжественное шествие в День знаний

Вручение дипломов

Лекцию ведет 
профессор 

Валентин Бабинцев

Идёт госэкзамен

Традиционный День самоуправления 

В парке «Нежеголь» на Дне здоровья



– Дело в том, что ответ на этот во-
прос не является таким простым, как 
кажется на первый взгляд. В настоя-
щее время опубликовано немало ра-
бот, затрагивающих вопрос о старом 
и новом стиле. Кратко можно было бы 
объединить высказанные там мысли в 
следующих аргументах. 

Летоисчисление нашей цивилиза-
ции ведется от Рождества Христова, а 
ей уже больше двух тысяч лет. Поэтому 
Рождество Христово более значимое 
событие по сравнению с Новым Годом. 
Новый год – это праздник, который 
появился при Петре I в XVIII веке и был 
новшеством в русской культуре. До 

этого новолетие отмечалось 1 сентя-
бря. Кроме того, многие православные 
праздники не имеют фиксированной 
даты, а привязаны, например, ко вре-
мени Великого Поста, который, в свою 
очередь, зависит от времени праздно-
вания Пасхи. При переходе на новый 
стиль эти праздники выйдут из време-
ни устава Великого Поста, поскольку 
сдвинутся на 13 дней. Это касается 
праздников святого Иоанна Предтечи 
или Благовещения Пресвятой Бого-
родицы. При новом стиле пост перед 
праздником Святых апостолов Петра и 
Павла вообще иногда исчезает, что по 
уставу невозможно. 

Поэтому стоит решить для себя, 
так ли уж важен праздник Нового года 
для Вас, чтобы нарушать православ-
ный пост и церковный устав. Не лучше 
ли повеселиться после встречи Рож-
дества, тем более что на это Церковью 
благословлены святочные дни.

Встреча Нового Года у право-
славных христиан приходится на 
дни Рождественского поста, а в 
пост не повеселишься. Так для 
чего лишать людей долгождан-
ного праздника? Почему бы нам, 
как и католикам, не отмечать 
Рождество по григорианскому 
календарю, ведь мы давно жи-
вем по нему, то есть по новому 
стилю. От кого зависит решение 
этой проблемы и возможно ли 
оно в принципе?

Александр Нежельской,
старший диспетчер ДДС

Отвечает 
настоятель 
храма 
Архангела 
Гавриила 
отец 
Юлиан:

– Самое эффективное средство 
борьбы с любым заболеванием – его 
профилактика, ведь не допустить 
легче, чем лечить. Существует не-
сколько видов профилактики гриппа: 
применение медицинских препара-
тов (противовирусные препараты, 
вакцинация); закаливание и рецепты 
народной медицины, в том числе тра-
вы, мёд, чеснок. Но самую эффектив-
ную защит от гриппа обеспечивает 
противогриппозная вакцина.

Нужно или не нужно вакцини-
роваться? Одни считают, что нужно 
обязательно, другие рекомендуют 
остерегаться вакцинации. Статистика 
полностью опровергает все сомне-
ния: лучше сделать прививку проти-
вогриппозной вакциной, чем перебо-
леть гриппом, да еще получить после 
него осложнения. Даже организм 

здорового человека после перене-
сённого гриппа тратит много сил. Что 
же говорить о пожилых людях, здо-
ровье которых и так изношено «тяже-
стью лет» и хроническими заболева-
ниями!

Грипп может вызвать обострение 
хронических заболеваний (сердечно-
сосудистой, двигательной, мочевыво-
дящей и нервной систем). Наиболее 
частым осложнением при гриппе яв-
ляется пневмония. Такой грипп может 
привести к острому нарушению функ-
ции почек и осложнению со стороны 
сердечно-сосудистой системы. Если 
сравнить побочные эффекты вакци-
нации с болезнью и ее осложнениями, 
становится очевидной безопасность и 
эффективность прививки. 

Вакцина против гриппа обычно 
хорошо переносится взрослыми и 

детьми, формирует высокий спе-
цифический иммунитет. Как у любого 
метода профилактического лечения, у 
вакцины есть свои недостатки, но они 
несравнимы с самим заболеванием и 
его осложнениями. А для того, чтобы 
свести к минимуму реакции организ-
ма на вакцинацию, прививаемый обя-
зательно должен быть осмотрен вра-
чом. Причём, на развитие иммунитета 
требуется время, поэтому проводить 
вакцинацию нужно заранее.

Вакцинопрофилактика, обеспе-
чивающая невосприимчивость че-
ловека к гриппу, – основная мера 
снижения заболеваемости у детей, 
взрослого населения и пожилых. А 
мёд и чеснок, безусловно, будут хо-
рошим дополнением к укреплению 
иммунитета, но не заменят вакцина-
цию. Будьте здоровы!
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ВАКЦИНА ИЛИ ЧЕСНОК?

Наступают холода, а вместе с ними, увы, их неприятный спутник, 
грипп. В аптеки завозят вакцины, ТВ их рекламирует… Конечно, бо-
леть не хочется, но не вредна ли такая профилактика в пожилом воз-
расте? Не лучше ли нам, ветеранам, ограничиться чесноком и чаем 
с мёдом?  

Клавдия Штабрат, лифтер

Отвечает 
главврач санатория-
профилактория 
Клиники лечебно-
профилактической 
медицины Инна 
БОБЫЛЕВА:

ПЕРЕЙДЕМ НА НОВЫЙ СТИЛЬ?

ЗАВЕДУЮЩЕГО  КАФЕДРОЙ 
французского языка (1,0); 

ПРОФЕССОРОВ  КАФЕДР: 
налогов и налогообложения (1,0); 
культурологии и политологии (1,0); 
фармакологии и фармацевтических 
дисциплин ИПМО (1,0);

ДОЦЕНТОВ  КАФЕДР:
акушерства и гинекологии (1,5); воз-
растной и социальной психологии 
(2,0); английского языка и методики 
преподавания (1,0);

СТАРШИХ 
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ 

КАФЕДР: 
хирургических болезней ИПМО 
(0,5); иностранных языков №2 (2,0); 
информационного менеджмента 
(1,0); социологии и организации 
работы с молодёжью (1,0); тео-
рии и истории государства и права 
(0,25); теории и практики перевода 
(0,5); второго иностранного языка 
(0,25); международных отношений 
и украиноведения (1,0); социаль-
ных технологий (0,25); географии и 
геоэкологии (1,0); технологии про-
дуктов питания и сферы услуг (1,0); 
менеджмента организации (0,25); 
административного и международ-
ного права (1,0); физического вос-
питания №1 (1,0);

АССИСТЕНТОВ
КАФЕДР: 

русского языка и профессионально-
речевой коммуникации (1,0); 
хирургических болезней ИПМО 
(0,25); теории и методики физиче-
ской культуры (0,75); физического 
воспитания №2 (1,0); нервных бо-
лезней и восстановительной меди-
цины (0,5); медико-биологических 
дисциплин (1,5); психиатрии, 
наркологии и клинической психо-
логии (1,0); внутренних болезней 

№2 (0,5); патологии (1,0); бухгал-
терского учета и аудита (1,0); со-
циальной работы (1,0); общей и 
прикладной физики (0,25); инфор-
мационного менеджмента (2,0); 
управления персоналом (0,5); 
медико-биологических основ фи-
зической культуры (1,0); экономи-
ки и управления на предприятии (в 
городском хоз-ве) (0,25); туризма 
и социально-культурного сервиса 
(1,25); технологии продуктов пита-
ния и сферы услуг (1,0); социаль-
ных технологий (1,5); социологии и 
организации работы с молодёжью 
(1,25); философии (0,75); фарма-
цевтической технологии, управле-
ния и экономики здравоохранения 
(2,0); анатомии и физиологии жи-
вых организмов (0,5); общей химии 
(1,5); общей и клинической психо-
логии (2,25); конституционного и 
муниципального права (0,5); адми-
нистративного и международного 
права (0,5); мировой экономики 
(1,25); делового иностранного 
языка (0,5); английского языка и 
методики преподавания (0,75); 
менеджмента организации (0,5); 
спортивных дисциплин (0,5); рус-
ского языка и межкультурной ком-
муникации (0,5); математического 
и программного обеспечения ин-
формационных систем (1,0);

МЛАДШЕГО  НАУЧНОГО 
СОТРУДНИКА: 

учебно-научной лаборатории ин-
формационно-измерительных и 
управляющих комплексов и си-
стем (1,0).

Белгородский государственный национальный исследова-
тельский университет объявляет выборы заведущих кафедрами и 
конкурсный отбор профессорско-преподавательского состава по 
замещению вакантных должностей на договорной основе:

НА КОНКУРС

Срок подачи заявлений – ме-
сяц со дня опубликования объ-
явления в газете. Заявления и 
документы направлять на имя 
и.о. ректора по адресу: 308015, 
г. Белгород, ул. Победы, 85.

БУДНИ

СЕМЬЁЙ В ТИТОВКУ

– В соответствии с Правилами 
для отдыхающих (опубликованы в 
газете «Будни» от 26.04.2012 г. № 3 
(626)) студенты и магистранты могут 
пригласить на территорию оздоро-
вительного комплекса «Нежеголь» 
членов своей семьи (близких род-
ственников) и одного человека, не 
являющегося родственником. Прав-
да, заочники могут находиться у нас 
на отдыхе только днём. Нахождение 
на территории комплекса в дневное 
время осуществляется без предва-
рительной заявки. 

При посещении комплекса с ноч-
легом студентам и магистрантам 
дневной формы обучения необходи-
мо подать предварительную заявку по 
тел. (4722) 23-14-30, (47248) 2-64-21 
или непосредственно в администра-
цию парка. И напоминаем, что все по-
сетители допускаются на территорию 
парка при предъявлении документов, 
удостоверяющих личность.

Приближается зима – чудесное 
время года с лыжными прогулками, 
катаньем на санках, игрой в снежки 
(лыжи и санки привозите с собой). 
У нас вы прекрасно отдохнете, а как 
красив оздоровительный комплекс  
«Нежеголь» зимой! К сожалению, 

пока нет теплых помещений для но-
чёвки, но здание спортивного клуба 
отапливается. Там вы сможете пере-
одеться, погреться, поиграть в тен-
нис и шахматы.

Мы рады видеть вас в любое вре-
мя года!

Сотрудники НИУ БелГУ могут отдыхать в Титовке вместе со свои-
ми семьями. А для студентов и магистрантов это реально? Сколько 
человек и на каких условиях можно взять с собой на пару выходных? 
Если это возможно, то куда обращаться с заявкой?  

Татьяна Соколова, магистр первого года обучения

Отвечает 
директор 
оздоровительного 
комплекса 
«Нежеголь» 
Владимир ДУДАРЕВ:

В АРМИЮ НЕ ПРИЗОВУТ?

– В соответствии с пунктом «а» 
части 2 статьи 24 Федерального 
закона от 28.03.1998 № 53-ФЗ «О 
воинской обязанности и военной 
службе»,  право на отсрочку от при-
зыва на военную службу сохраняет-
ся за гражданином, обучающимся 
по очной форме обучения в высших 
учебных заведениях, имеющих го-
сударственную аккредитацию по 
соответствующим специальностям, 
получившим в период обучения 
академический отпуск, если общий 
срок, на который гражданину предо-
ставляется отсрочка в связи с акаде-
мическим отпуском, не увеличивает-

ся или увеличивается не более, чем 
на один год. 

Право на отсрочку от призыва 
на военную службу для граждан, от-
численных по той или иной причине 
(уважительной или неуважительной) 
из образовательных учреждений 
высшего профессионального обра-
зования, при отсутствии иных пред-
усмотренных статьёй 24 указанного 
закона оснований для предоставле-
ния отсрочки (например, временной 
негодности по состоянию здоровья 
и других), действующим законода-
тельством Российской Федерации не 
предусмотрено. 

Согласно последнему абзацу 
пункта «а» части 2 статьи 24 Фе-

дерального закона от 28.03.1998 
№ 53-ФЗ «О воинской обязанности 
и военной службе», соответствую-
щее право на отсрочку возникает у 
гражданина, восстановившегося в 
том же образовательном учрежде-
нии высшего профессионального 
образования, из которого он был от-
числен, непосредственно с момента 
восстановления, если срок, на кото-
рый гражданину была предоставле-
на отсрочка от призыва на военную 
службу для обучения в данном об-
разовательном учреждении, не уве-
личивается. Из этого следует, что 
со дня отчисления из вуза вплоть до 
возобновления учёбы отсрочка не 
предоставляется.

Имеет ли студент, отчисленный по какой-то причине или ушед-
ший в академический отпуск, право на отсрочку от призыва на воен-
ную службу до возобновления учёбы в следующем учебном году?  

Иван К.

Отвечает 
начальник 
правового 
управления 
Людмила 
ИВАНОВА:
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